



Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales

México, D. F., a 16 de octubre de 2015  
INAI/148/15

## **INAI REFRENDA SU APOYO PARA QUE EL SENADO DE LA REPÚBLICA SEA UN REFERENTE DE TRANSPARENCIA: XIMENA PUENTE**

- **La comisionada presidente del INAI reconoció en el Senado su apertura para alcanzar la mejor Ley General de Transparencia, reconocida ya como referente internacional**
- **Acompañada de los comisionados Areli Cano Guadiana y Francisco Javier Acuña Llamas, participó en la inauguración de las “Jornadas de Sensibilización sobre la Ley General de Transparencia y Acceso a la Información Pública”**
- **El presidente del Senado de la República, Roberto Gil Zuarth, reconoció el compromiso del INAI en la construcción del andamiaje institucional normativo en materia de transparencia**

La comisionada presidente, Ximena Puente de la Mora, refrendó el compromiso del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) con el Senado de la República, para acompañarlo en sus nuevas obligaciones de transparencia.

“Hacer este acompañamiento en las acciones de transparencia del Senado de la República, me parece fundamental que se constituya como un referente de transparencia y acceso a la información, y tienen toda nuestra disposición para las acciones de capacitación, de vinculación, de seguimiento, pero sobre todo, de acompañamiento de estas nuevas obligaciones en la materia, para que sea un referente y ponga el estándar muy alto en todo el país”, enfatizó.

En la sede de la Cámara Alta, acompañada de los comisionados Areli Cano Guadiana y Francisco Javier Acuña Llamas, durante la inauguración de las “Jornadas de Sensibilización sobre la Ley General de Transparencia y Acceso a la Información Pública”, Puente de la Mora dijo que el objetivo es lograr que la reforma constitucional en la materia se traduzca en una realidad.

“La transparencia no es solamente para recursos públicos, la transparencia es tener la posibilidad de tener más información, de mejor calidad, de saber cómo se tomaron las decisiones y fundamental, en el Senado de la República, cuál es ese camino que permite llegar a la culminación de un proceso legislativo”.

La comisionada presidente del INAI reconoció en el Senado de la República su apertura para tener la mejor Ley General de Transparencia, que dijo, es ya un referente a nivel internacional.

“Y por continuar en esa apertura, ahora, en la reestructuración de la Ley Federal de Transparencia, que permitirá seguir en la operación de todo este Sistema Nacional de Transparencia, y que pronto tendremos también la ley General de Archivos y la Ley General de Datos Personales en Posesión de Sujetos Obligados”, apuntó.

En su oportunidad, el presidente de la Mesa Directiva del Senado de la República, Roberto Gil Zuarth, reconoció el compromiso de las dos instituciones por implementar la reforma en materia de transparencia y hacer de ésta una cultura laboral e institucional.

“Debo reconocer que siempre hemos recibido del Instituto Nacional de Transparencia el apoyo, la colaboración, un diálogo fructífero, un diálogo útil, en el sentido de las obligaciones que tenemos , pero sobre todo, en la construcción del andamiaje institucional normativo, a partir de una de las reformas más profundas que ha tenido el Estado Mexicano”, manifestó.

El legislador señaló que, como redactor de la reforma de transparencia, está doblemente comprometido como Congreso, ya que no se puede escribir para otros, lo que no se está dispuesto a hacer en la propia casa.

“De ahí la importancia de que el Senado de la República cumpla a cabalidad sus obligaciones y vaya un poquito más allá. Hay la percepción de que el Congreso de la Unión es una caja de opacidad, los recursos de los grupos parlamentarios, las actividades de las comisiones, parece pues que todavía no hemos avanzado en el Congreso de la Unión en las rutinas de transparencia y de rendición de cuentas”, reconoció.

En ese sentido, remarcó Gil Zuarth, el Senado de la República debe dar el ejemplo a otros sujetos obligados, por lo que reiteró el compromiso para que la Cámara alta atienda todas sus obligaciones de transparencia, con el fin de reivindicar a la política y de reencontrarse con los ciudadanos.

“Con esta reforma se trata de recuperar la confianza y la credibilidad de la instituciones frente a los ciudadanos, se trata de que vuelvan a creer en la política, de que sientan que la política sirve para transformar sus realidades, pero también sirve para que el ciudadano se comprometa con la política”, remarcó el presidente del Senado.

Las jornadas de sensibilización iniciaron con la conferencia que impartió el analista político, Ricardo Raphael de la Madrid.

En el evento, estuvieron presentes también, por parte del Senado de la República, Roberto Figueroa Martínez, secretario general de Servicios Administrativos; Arturo Garita Alonso, secretario general de Servicios Parlamentarios; Marco Antonio Loaiza Montano, Contralor General, así como Agustín Millán Gómez, director general de Enlace con Sujetos Obligados de los Poderes Legislativo y Judicial del INAI, quien fungió como moderador.

**-o0o-**